

Mail: Finanzamt Magdeburg

Betreff: Gemeinnützigkeitskonformität des BdSt Sachsen-Anhalt

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir haben berechnete Zweifel an der Gemeinnützigkeit des Landesverbandes Sachsen-Anhalt des Bund der Steuerzahler, für dessen Steuerbefreiung Ihr Finanzamt zuständig ist. Mit dieser Mail übersenden wir Ihnen Unterlagen, die unsere Anschuldigung belegen und zu deren eingehender Prüfung wir Sie auffordern. Dabei handelt es sich um ein Rechtsgutachten der Kanzlei Winheller, das die Gemeinnützigkeitskonformität des Bundesverbandes des Bund der Steuerzahler in Frage stellt, sowie eine Recherche zu Satzung und Aktivitäten des Landesverbandes, der in Ihre Zuständigkeit fällt.

Das Gutachten stellt fest, dass die Aktivitäten des BdSt (Bundesverband) auf verschiedenen Ebenen die durch die Abgabenordnung und die BFH-Rechtssprechung gesteckten Grenzen des gemeinnützigen Engagements überschreiten, u.a. durch die Verfolgung von Partikularinteressen, durch mangelnde Objektivität, Neutralität und geistige Offenheit, die beim Satzungszweck der allgemeinen Förderung des demokratischen Staatswesens geboten sind, und durch den Versuch die öffentliche Meinungsbildung sowie die politische Willensbildung im Sinne eigener Auffassungen zu beeinflussen.

Wir glauben, das gleiche gilt für den Landesverband Sachsen-Anhalt. Denn dessen Satzungszwecke sind identisch mit denen des Bundesverbands. Schon bei einer ersten Recherche konnten wir etliche Aktivitäten recherchieren, die angesichts des Gebots der Ausschließlichkeit einen Entzug der Gemeinnützigkeit nahelegen.

Im Sinne der Gleichbehandlung bitten wir Sie daher, diesen Fall zu prüfen und dabei die gleichen Maßstäbe anzulegen, wie der Bundesfinanzhof in seinem Grundsatzurteil von 2019 gegen Attac definiert hat. Denn eine uneinheitliche Auslegung der Abgabenordnung, die zu einem Missverhältnis in der politisch aktiven Zivilgesellschaft führt, ist unseres Erachtens inakzeptabel und schadet der Demokratie.

Bitte bestätigen Sie uns außerdem schriftlich den Eingang dieser Mail.

Mit freundlichen Grüßen

Verena Kraß
Campaignerin - Campact e.V.